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Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
worden und der Ausschuss beschlussfähig sei. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Herr Stadtrat Schuster bittet darum, die Änderungsanträge DS0368/10/1/1 und …/10/1 
nacheinander zu behandeln. Im weiteren Verlauf der Sitzung verständigen sich die 
Ausschussmitglieder darauf, den Änderungsantrag des StBV ebenfalls zu behandeln.  
 
Die Ausschussmitglieder stimmen der geänderten Tagesordnung zu. 
 
3. Beschlussvorlagen 
3.1. Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der 

Landeshauptstadt Magdeburg mit dem zugrunde liegenden 
Leitbild der Stadtentwicklung 

DS0368/10/8

3.2. Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der 
Landeshauptstadt Magdeburg mit dem zugrunde liegenden 
Leitbild der Stadtentwicklung 

DS0368/10/1/1

3.3. Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der 
Landeshauptstadt Magdeburg mit dem zugrunde liegenden 
Leitbild der Stadtentwicklung 

DS0368/10/1

 
Herr Stadtrat Schuster informiert über den Änderungsantrag des StBV. Ausgehend vom 
Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen verzichte dieser Antrag auf eine 
thematische Auflistung von Workshop-Themen, setze das Rathaus als Örtlichkeit für die 
Workshops ein, streiche die Passage „GWA“ und ändere den Vorlagetermin auf I. Quartal 2013. 
 
Herr Stadtrat Theile unterstützt das Anliegen des StBV, da ihm die vorgenommene Auflistung 
von Workshopthemen zu spezifisch sei. Ohnehin werde die Diskussion zum ISEK kontinuierlich 
weitergeführt. Herr Herrmann - Amt 61 - stellt fest, die Behandlung in den AGs 
Gemeinwesenarbeit biete sich eher für die nachfolgenden Stadtteilkonzepte an. 
 
Abstimmung DS0368/10/8:  3-0-2 
Abstimmung DS0368/10/1/1 in der durch DS0368/10/8 geänderten Fassung: 2-3-0 
Abstimmung des geänderten DS0368/10/1: 5-0-0 
 
 
3.4. Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der 

Landeshauptstadt Magdeburg mit dem zugrunde liegenden 
Leitbild der Stadtentwicklung 

DS0368/10/2

 
Herr Herrmann informiert, mit diesem Antrag solle der dörfliche Charakter einzelner Bereiche 
stärker heraus gestellt werden. 
 
Abstimmung DS0368/10/2:  5-0-0 
 
3.5. Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der 

Landeshauptstadt Magdeburg mit dem 
zugrunde liegenden Leitbild der Stadtentwicklung 

DS0368/10/3

 
Abstimmung DS0368/10/3:  5-0-0 
 



5 
3.6. Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der 

Landeshauptstadt Magdeburg mit dem zugrunde liegenden 
Leitbild der Stadtentwicklung 

DS0368/10/4

3.6.1. Entflechtung des motorisierten Individualverkehrs 
3.6.2. Entlastung der südöstlichen Stadtteile 
 
Herr Stadtrat Schuster informiert über Änderungen des StBV. Im letzten Punkt der Aufzählung 
habe der StBV „Wirtschaftsverkehr“ gestrichen.  
Abstimmung zur Änderung des StBV: 2-2-1  
 
Herr Stadtrat Schuster stellt den GO-Antrag, die Änderungen einzeln abzustimmen. 
Abstimmung des GO-Antrags: 5-0-0 
 
Einzelabstimmung „…Entflechtung motorisierten Individualverkehrs…“: 2-2-1 
Einzelabstimmung „…Entlastung der südöstlichen Stadtteile…“:  2-3-0 
 
Abstimmung DS0368/10/4:  0-4-1 
 
3.7. Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der 

Landeshauptstadt Magdeburg mit dem zugrunde liegenden 
Leitbld der Stadtentwicklung 

DS0368/10/5

3.7.1. Schlachthofquartier 
3.7.2. Rothensee 
3.7.3. Landesgartenschaugelände 
 
Es wird der GO-Antrag gestellt, die im Änderungsantrag für S. 13 vorgesehenen Änderungen 
einzeln abzustimmen.  
Abstimmung GO-Antrag: 5-0-0 
 
Einzelabstimmung „Schlachthofquartier“:  1-2-2 
Einzelabstimmung „Rothensee“ :   3-0-2 
Einzelabstimmung „Landesgartenschaugelände“: 3-2-0 
 
Abstimmung des durch die Einzelabstimmungen geänderten DS0368/10/5:  5-0-0 
 
3.8. Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der 

Landeshauptstadt Magdeburg mit dem zugrunde liegenden 
Leitbild der Stadtentwicklung 

DS0368/10/6

3.8.1. Beschlusspunkt 1 
3.8.2. Beschlusspunkt 2 
3.8.3. Beschlusspunkt 3 
3.8.4. Beschlusspunkt 4 - Anbindung des Stadions 
3.8.5. Beschlusspunkt 4 - Streichung: Gabelung der Olvenstedter Linie 
3.8.6. Beschlusspunkt 4 - Streichung: Aufsplittung der neuen Linie 

Bördepark 
 
Es wird der GO-Antrag gestellt, die Beschlusspunkte einzeln abzustimmen.  
Abstimmung des GO-Antrags: 5-0-0 
 
Herr Stadtrat Schuster informiert über die Diskussion im StBV. Herr Stadtrat Bock fragt nach, ob 
es eine Übersicht über die Brachflächen gebe. Herr Herrmann antwortet, es existiere keine kom-
plette Übersicht. Er weise außerdem darauf hin, dass die Stadt nicht über jede Fläche verfügen 
könne. Herr Stadtrat Schuster informiert über die im StBV durch Herrn Olbricht vorgestellten 
Eckpunkte:  
- Vorlage eines Brachflächenkatasters voraussichtlich erst 2016 
- für bestimmte Bereiche existieren bereits Übersichten 
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- Ende 2012 könne eine Grobübersicht (keine qualifizierten Aussagen) vorgelegt werden 
 
Einzelabstimmung Pkt 1: 2-3-0 
Einzelabstimmung Pkt 2: 2-0-3 
Einzelabstimmung Pkt 3: 2-3-0 
 
Es wird der GO-Antrag gestellt, die Änderungen des Punktes 4 einzeln abzustimmen. 
Abstimmung des GO-Antrages: 5-0-0 
 
Einzelabstimmung Pkt 4 „…Anbindung des Stadions“:     5-0-0 
Einzelabstimmung Pkt 4 - Streichung von „…Gabelung der Olvenstedter Linie…“: 2-2-1 
Einzelabstimmung Pkt 4 - Streichung von „…Aufsplittung der neuen Linie Bördepark…“:3-2-0 
 
Abstimmung des durch die Einzelabstimmungen geänderten DS0368/10/6:  2-3-0 
 
3.9. Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der 

Landeshauptstadt Magdeburg mit dem zugrunde liegenden 
Leitbild der Stadtentwicklung 

DS0368/10/7

3.9.1. Festlegung von konkreten Zielen...Erneuerbare Energien 
3.9.2. DB AG ... Minderung von Lärmbelastungen 
3.9.3. Minderung Lärmbelastungen innerstädtisch 
 
Herr Stadtrat Bock stellt die vorgesehenen Ergänzungen vor. Herr Stadtrat Kraatz stellt in den 
Raum, wie festgestellt werden solle, ob private Eigentümer in bestimmten Zeiträumen ihre 
Anlagen umrüsten. Herr Stadtrat Bock weist darauf hin, dass die Kommune ihre Flächen 
lediglich bereit stelle. Herr Warschun macht darauf aufmerksam, dass es nicht um Sanktionen 
gehe, sondern, so verstehe er den Antrag, um die Zielsetzung der Stadt. Herr Herrmann gibt zu 
bedenken, ob das ISEK das geeignete Instrument sei. Aus seiner Sicht sei es besser, diese 
Zielstellungen gesondert und dann ausführlicher zu fixieren. 
Herr Stadtrat Theile geht kurz auf die einzelnen Anstriche des Änderungsantrages ein. 
Unabhängig von der erforderlichen ausführlichen zusätzlichen Behandlung solle das Leitbild 
Zielstellungen enthalten. Ebenso trage er den dritten Anstrich mit. Allerdings erschließe sich ihm 
der zweite Anstrich des Änderungsantrages nicht. Herr Stadtrat Schuster beurteilt den zweiten 
und dritten Anstrich analog, er sehe allerdings Probleme bei der Forderung nach konkreten 
Zielen. Eine bessere Formulierung sei aus seiner Sicht: mögliche Ziele.  
Herr Zischkale verweist auf den Bundesleitfaden zur Erstellung eines ISEK. Dort werde auch 
das Thema „erneuerbare Energien“ aufgegriffen. Aus seiner Sicht sollten messbare Ziele 
gesetzt werden.  
Herr Stadtrat Wendenkampf stellt fest, er habe ein generelles Problem mit dem vorgelegten 
ISEK. Aus seiner Sicht fehlen Zielvorgaben und Maßnahmen. Ca. 90% des ISEK sei eine 
Auflistung des Status quo. Als Konzept solle es jedoch Zielvorgaben enthalten, die konkret und 
abrechenbar seien.  
Herr Fassl fragt nach der Bedeutung des „integriert“ im ISEK. Herr Herrmann betont, in das 
ISEK seien Aspekte aller Fachrichtungen eingeflossen. In Bezug auf die angemahnten 
fehlenden Zielsetzungen verweist er auf zahlreiche grau hinterlegte Blöcke im ISEK. Herr 
Wendenkampf bemängelt, diese seien nicht abrechenbar, da nicht konkret genug. Herr 
Herrmann führt aus, die Forderungen würden einem Monitoringsystem mit einer kontinuierlichen 
Fortschreibung (z.B. alle 2 Jahre) entsprechen. Herr Warschun hält das Fixieren von Zielen 
sinnvoll, wenn diese qualitativ oder quantitativ unterlegt seien. Herr Stadtrat Schuster gibt zu 
bedenken, dass das System umso starrer und die Handlungsspielräume umso geringer werden, 
je konkreter die Vorgaben seien. 
Herr Stadtrat Theile stellt den GO-Antrag, die Anstriche des Änderungsantrages einzeln 
abzustimmen. Abstimmung GO-Antrag: 5-0-0 
 
Einzelabstimmung „Festlegung von konkreten Zielen…“:   4-0-1 
Einzelabstimmung „…DB AG…Minderung von Lärmbelastungen…“: 2-2-1 
Einzelabstimmung „…Minderung von Lärmbelastungen … „:  3-2-0 



7 
 
Abstimmung des durch die Einzelabstimmungen geänderten DS0368/10/7:  3-2-0 
 
3.10. Integriertes Stadtentwicklungskonzept 2025 der 

Landeshauptstadt Magdeburg mit dem zugrunde liegenden 
Leitbild der Stadtentwicklung 

DS0368/10

 
Herr Stadtrat Wendenkampf kritisiert die verschiedenen Zahlen bei der Benennung der 
Zielstellung für die CO2-Einsparung. Das ISEK benenne 40%, in der Begründung zur 
DS0118/10 sei die Rede von 50% und in Veröffentlichungen zum Projekt MD-E4 seien 2/3 als 
Ziel fixiert. Er stellt den Änderungsantrag: Die im ISEK (auf S. 96 sowie in der 
Zusammenfassung) angegebene CO2-Einsparung ist entsprechend der im Projekt MD-E4 
benannten Zielstellung auf 2/3 zu ändern  
Abstimmung: 3-1-1 
 
Abstimmung der geänderten DS0368/10:  0-1-4 
 
4. Verschiedenes 
 
Herr Warschun informiert über eine Veranstaltung, die am 18.1.2012 um 16:00 Uhr stattfindet. 
Im Nachgang zur Sitzung wurde die Einladung elektronisch zur Verfügung gestellt. 
 
Herr Warschun informiert über ein Gespräch bei Herrn Platz zur Revitalisierung der Alten Elbe 
mit dem BUND und dem Unterhaltungsverband.  
 
Der Ausschussvorsitzende beendet die Sitzung. Ende der Sitzung: 18:50 Uhr 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
gez. Dipl. Biol. Oliver A. Wendenkampf gez. Diana Grünert 
Vorsitzender Schriftführerin 
 




